

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 23 JUIN 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

## GRANDE ACTIVITÉ SUR TOUS LES FRONTS LES TROUPES VILLISTES S'OCCUPERONT DES YAQUIS

### LE BULLETIN DU JOUR

VILLA ET CARRANZA CONTINUENT LEURS TACTIQUES DILATOIRES

EMPRUNT ANGLAIS DE GUERRE SE MONTANT A CINQ MILLIARDS DE DOLLARS.

Entrevue très intéressante d'un journaliste français avec le Pape Benoît XV.

C'est du côté du Mexique qu'il faut tourner ses regards pour avoir quelques nouvelles de l'extérieur. Elles ne sont pas importantes; toutefois, elles permettent de suivre l'évolution qui se manifeste chez les chefs des différents partis insurrectionnels pour se débarrasser des uns les autres dans l'esprit du Président Wilson et, par suite, dans les bonnes grâces du gouvernement des Etats-Unis, dont ils sentent qu'ils ont, soit quelque chose à espérer, soit quelque chose à craindre. Le général Angeles, le bras droit de Villa, serait arrivé aux Etats-Unis et aurait pour mission de se mettre en rapports directs avec Washington, pour conférer plus directement à propos des conditions dans lesquelles on pourrait arriver à rétablir la tranquillité au Mexique. D'autre part, la retraite d'une partie du cabinet de Carranza aurait sa raison d'être dans le fait, par Carranza, de refuser de répondre à la démarche de Villa, offrant d'examiner avec son adversaire les moyens d'arriver à une conciliation. Sans s'expliquer sur la portée de ces dispositions contradictoires, l'entourage du Président Wilson persiste à voir, dans le soulèvement des Yaquis, un point noir d'une importance qui n'est pas à négliger.

De Londres, le télégraphe nous signale le succès du Chancelier de l'Échiquier, qui vient d'obtenir, de la Chambre des Communes, le vote d'un emprunt de cinq milliards de dollars. Cette nouvelle émission sera offerte au public, au pair, au taux d'intérêt de quatre et demi pour cent, remboursable à la faculté du gouvernement, de 1925 à 1945. Le ministre compte sur l'impressionnement du public à souscrire; mais, il ajoute que, n'en fut-il pas ainsi, l'opération ne constituerait pas pour cela un échec, puis qu'après tout le Trésor, qui n'en a pas un absolu besoin, ne voit là qu'une précaution à prendre contre la durée de la guerre. Reste à voir, dit en terminant le ministre, à quel genre d'impôt nouveau il s'agira de recourir pour couvrir les frais de la guerre; mais, cette question ne présente, suivant lui, rien d'urgent à solutionner.

Que faut-il croire du récit, publié par un journal français, d'une entrevue qu'aurait eue un de ses correspondants avec le Pape Benoît XV? On n'en saurait trop rien dire, jusqu'à ce que l'authenticité du langage du Pape ait été confirmée ou contestée.

Quoiqu'il en soit, les paroles du Pape ou, pour préciser davantage, ses réponses, — car il s'agit, dans l'espèce, d'un véritable interrogatoire, n'ont rien d'in vraisemblable. Questionné sur ce qu'il pensait de la violation, par l'Alle-

### FRANCE, RUSSIE ET L'ITALIE

BOMBARDEMENT AERIEN DE DUNKERQUE ET PLUSIEURS MORTS

GAINS FRANÇAIS SUR LA FECHT SOLDATS ALLEMANDS CAPTURES AU SUD DE LA PILICA.

Les troupes Italiennes occupent plusieurs villes dans la vallée San Belligrino.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 22 juin. — Le bulletin officiel d'aujourd'hui nous annonce les faits suivants: Les troupes belges ont pris possession d'une tranchée allemande au Sud-Ouest de St. George; tous les occupants ont été tués ou faits prisonniers. Le port de Dunkerque a été bombardé hier soir; plusieurs projectiles ont été lancés et plusieurs personnes ont été tuées. La nuit passée au Nord d'Arras après un bombardement formidable l'ennemi a attaqué sur plusieurs points et a été repoussé partout sauf au Sud-Est de Souchez, où il réussit à s'établir dans la section d'une tranchée. Dans la section du labyrinthe l'ennemi a beaucoup souffert; hier soir une contre-attaque dirigée contre les positions que nous avions prises à l'Est de la ferme de Quennevières a été arrêtée par notre infanterie et le feu de notre artillerie; l'ennemi se servait de bombes asphyxiantes. Dans l'Argonne, sur la chaussée allant de Binarville à Viemme-Le-Château, la situation est intacte. En Lorraine nous avons avancé 300 mètres au Nord de nos positions sur la pente de Beillo, occupé les sommets au Sud de Remabois, repoussé une attaque partant de Leintrey, arrêté une autre au Sud-Est de Parroy et pris un certain nombre de prisonniers. Dans la vallée de la Fecht nos gains sont conséquents et nous continuons à avancer; nous avons passé à gauche et à droite de Metzeral et gagné du terrain au-delà de la rivière Anlaswasser. Près de Sondernach nous avons pris quelques prisonniers et trois machines à tir.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Pétrograd, 22 juin. — Le communiqué officiel de cette nuit dit: Pas de changements dans la région de Shavli pendant les journées du 19 et 20; un combat opiniâtre nous a donné quelques succès le long de la rivière Ringowa. Sur les fronts de la Narwe, des unités allemandes de peu d'importance, protégées par un violent feu d'artillerie n'ont pas réussi à prendre l'offensive entre les rivières Omuler et Orjetz. Sur la rive gauche de la Viatule l'ennemi pendant la journée du 20 a attaqué en colonnes isolées au Sud de la Pilica, mais a été repoussé nous laissant un grand nombre de prisonniers.

Sur la Tanew, duels d'artillerie. L'offensive ennemie continue dans la région de Rawa-Ruska; dans la nuit du 20 nos troupes se sont retirées sur Lemberg, quittant les lacs Grodek. Dans la région du Dniester l'ennemi a été repoussé entre Mikolaïow et Jidachew avec des pertes considérables; sur le reste du front, en Galicie aussi

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 22 juin. — Le communiqué officiel d'aujourd'hui mentionne des engagements sérieux sur la rivière Fecht, en Alsace; nous avons transféré nos positions sur la rive orientale. Une attaque sur la rive Ouest du canal au Nord-Ouest de Dixmude, contre trois hameaux occupés par nos troupes a échoué. Au Nord d'Arras combats d'artillerie. Une attaque de l'infanterie française a été repoussée vers Minuit au Sud de Neuville. Dans le district de la Champagne à l'Ouest de Perthes, nous avons gagné du terrain grâce à nos mines. Dans les collines de la Meuse combats corps-à-corps sous le feu violent de l'artillerie; à peu près à 3 heures du matin nous avons commencé une contre-attaque et chassé tous les soldats français de nos tranchées; nous avons pris 130 prisonniers. Une avance ennemie à Marcheville a été facilement repoussée; à l'Est de Lunéville combats d'artillerie; sans avoir été embarrassés par l'ennemi nous avons changé nos positions la nuit passée sur la Fecht. Sur la crête Hilden, l'ennemi a souffert de grandes pertes pendant ses attaques répétées. Nos aviateurs ont jeté des bombes sur la station aérienne à Courcelles, à l'Ouest de Reims. Des bombes ennemies sur Bruges et Ostende n'ont pas fait de dégâts au point de vue militaire. Au Sud-Est la bataille continue à l'Ouest et au Nord de Lemberg; à l'Est de Zolkiewthé les Russes ont été obligés d'évacuer leurs positions la nuit passée.

Suite 2me page

### ALLEMAGNE ET AUTRICHE

COMBATS SERIEUX SUR LA FECHT EN ALSACE

PRISE DE TROIS HAMEAUX VILLES BOMBARDEES PAR AVIONS DES DEUX ARMEES.

Les troupes Anstro-Allemandes en Galicie sont à 18 milles de Lemberg.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 22 juin. — Le communiqué officiel d'aujourd'hui mentionne des engagements sérieux sur la rivière Fecht, en Alsace; nous avons transféré nos positions sur la rive orientale. Une attaque sur la rive Ouest du canal au Nord-Ouest de Dixmude, contre trois hameaux occupés par nos troupes a échoué. Au Nord d'Arras combats d'artillerie. Une attaque de l'infanterie française a été repoussée vers Minuit au Sud de Neuville. Dans le district de la Champagne à l'Ouest de Perthes, nous avons gagné du terrain grâce à nos mines. Dans les collines de la Meuse combats corps-à-corps sous le feu violent de l'artillerie; à peu près à 3 heures du matin nous avons commencé une contre-attaque et chassé tous les soldats français de nos tranchées; nous avons pris 130 prisonniers. Une avance ennemie à Marcheville a été facilement repoussée; à l'Est de Lunéville combats d'artillerie; sans avoir été embarrassés par l'ennemi nous avons changé nos positions la nuit passée sur la Fecht. Sur la crête Hilden, l'ennemi a souffert de grandes pertes pendant ses attaques répétées. Nos aviateurs ont jeté des bombes sur la station aérienne à Courcelles, à l'Ouest de Reims. Des bombes ennemies sur Bruges et Ostende n'ont pas fait de dégâts au point de vue militaire. Au Sud-Est la bataille continue à l'Ouest et au Nord de Lemberg; à l'Est de Zolkiewthé les Russes ont été obligés d'évacuer leurs positions la nuit passée.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Vienne, 22 juin. — Le communiqué officiel, publié aujourd'hui, déclare: Sur le côté russe nous avançons sur Zolkiew; à peu près 18 milles au Nord de Lemberg et sur la rivière Skemierek, au Sud de Lemberg; les troupes russes sont attaquées sur toute la ligne. Près de Tikolawow et Zydaczow l'ennemi s'est arrêté au Dniester. Les troupes de l'armée du général Pflanzer ont repoussé de fortes attaques russes avec grandes pertes pour l'ennemi, au Sud de Potok Ziopy et sur la frontière de la Besarabie, sans rien de définitif et les opérations continuent. Du côté italien nos braves troupes ont repoussé deux attaques près de Preva. Ici un officier italien avec son clairon portant un drapeau blanc est venu pour délivrer un message du commandant de sa brigade, mais étant sans documents officiels nous les avons fait prisonniers. Dans le district au Nord-Ouest de Keau, nous avons délogé l'ennemi de ses positions sur une crête. Notre artillerie lourde a commencé à entraver les pro-

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 juin. — Le Président Wilson a reçu un télégramme de l'ambassadeur Gerard, disant qu'il lui est impossible de préciser la date à laquelle la réponse de l'Allemagne à la note du président au sujet du "Musi-tania" sera transmise à Washington. D'autre part on a appris que le ministre allemand des affaires étrangères a déjà commencé la rédaction de la réponse qui sera envoyée au Kaiser pour être approuvée ou modifiée. L'empereur Guillaume est en ce moment sur le front en Galicie; il se passera donc plusieurs jours avant que le document soit prêt à être expédié au gouvernement des Etats-Unis.

Suite 2me page

### NOUVELLES DE WASHINGTON

REPOSE DE L'ALLEMAGNE A LA NOTE DU PRESIDENT

VIENDRA DANS QUELQUES JOURS LA SITUATION AU MEXIQUE EST ENCORE EMBROUILLEE.

Perte d'un procès important par le gouvernement — Encore la révolution à Haïti.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 juin. — Le Président Wilson a reçu un télégramme de l'ambassadeur Gerard, disant qu'il lui est impossible de préciser la date à laquelle la réponse de l'Allemagne à la note du président au sujet du "Musi-tania" sera transmise à Washington. D'autre part on a appris que le ministre allemand des affaires étrangères a déjà commencé la rédaction de la réponse qui sera envoyée au Kaiser pour être approuvée ou modifiée. L'empereur Guillaume est en ce moment sur le front en Galicie; il se passera donc plusieurs jours avant que le document soit prêt à être expédié au gouvernement des Etats-Unis.

La nouvelle est parvenue ici de la suspension immédiate du journal berlinois "Tages Zeitung" qui s'était permis un article de comte Reventlow déclarant que la loi internationale ne devrait pas être obéie lorsqu'il s'agit des attaques sous-marines.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 juin. — A la suite d'une conférence à bord du croiseur américain "Colorado" entre l'amiral Howland et des généraux mexicains, il a été décidé de ne pas débarquer, pour le moment, des troupes des Etats-Unis pour chasser les Indiens Yaquis qui attaquent les colonies américaines de la Vallée Yaqui, mais que 1500 soldats-villistes seront envoyés contre les sauvages.

Le général Angeles, un des chefs d'armée de Villa, est attendu ici. Il est en route pour Washington, chargé, dit-on par Villa de proposer au Président Wilson certaines conditions pour retarder la paix au Mexique.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 juin. — Le gouvernement des Etats-Unis a perdu un gros procès devant la Cour Suprême ce matin. Le tribunal a refusé de déclarer forfait au gouvernement plus de deux millions d'acres de terres en Oregon et en Californie évalués à près de trent millions de dollars. Ces terres avaient été données à des compagnies de chemin de fer, il y a plusieurs années et restaient encore inoccupées.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 juin. — Le Président Wilson a annoncé aujourd'hui que le gouvernement des Etats-Unis ne ferait pas de nouvelles offres de médiation aux nations belligérantes de l'Europe. L'attitude des Etats-Unis est parfaitement claire au sujet du rétablissement de la paix. Le gouvernement est prêt.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 22 juin. — Le Président Wilson a annoncé aujourd'hui que le gouvernement des Etats-Unis ne ferait pas de nouvelles offres de médiation aux nations belligérantes de l'Europe. L'attitude des Etats-Unis est parfaitement claire au sujet du rétablissement de la paix. Le gouvernement est prêt.

Suite 2me page

### LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

LE DR OSCAR DOWLING PERD UN PROCES A HOUMA.

Le sénateur Broussard en villégiature. Crime affreux d'un noir près de Vicksburg.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Bâton Rouge, 22 juin. — M. A. T. Cazadessus, secrétaire du Bureau d'Evaluation d'Etat publiera, très prochainement le tableau des estimations des propriétés de compagnies de chemins de fer, et de téléphones et télégraphes, ainsi que des compagnies de charbonniers et de trains-express qui sont établies en Louisiane. La valeur totale des propriétés des chemins de fer est de \$69,350,000, soit près de deux millions de dollars de plus qu'en 1914.

Nouvelle-Ibérie, 22 juin. — Trois élections auront lieu dans la paroisse Ibérie en juillet: pour choisir un maire de la Nouvelle-Ibérie, un avocat de district et un membre de la Convention Constitutionnelle.

M. Porteous R. Burke, frère du sénateur Walter J. Burke a annoncé sa candidature de membre de la Convention, sur le ticket démocrate. M. Burke est très populaire, et il est probable qu'il sera élu à l'unanimité des voix.

Alexandrie, 22 juin. — M. Leland Walker, citoyen très considéré de Pollock est en ce moment un des patients de l'hôpital d'Alexandrie. Il a été grièvement blessé en tombant d'une auto qui avait versé après avoir heurté un veau sur la chaussée.

Houma, 22 juin. — Le Dr. Oscar Dowling, président du Bureau de Santé de l'Etat a perdu le procès qu'il avait intenté devant la Cour de Cité contre le pharmacien R. E. Crawford et ses associés, MM. le Dr. Hale et A. L. Landry. Ces messieurs étaient accusés d'avoir mis en vente des médicaments dont les étiquettes étaient trompeuses. Le tribunal a donné gain de cause aux défendeurs.

New Roads, 22 juin. — Au cours d'une querelle entre Armand Chust et Horace Lebeau, hier soir, dans un café, Chust a blessé Lebeau au bras d'un coup de couteau, et Lebeau a asséné un violent coup de queue de billard sur la tête de Chust.

Les deux batailleurs ont été écroués.

Abbeville, 22 juin. — M. Robert F. Broussard, sénateur des Etats-Unis est l'hôte de M. O. A. Broussard, le caissier de la banque d'Abbeville.

Houma, 22 juin. — M. Edward F. Bazel, anciennement éditeur du "Courrier" de Houma, est mort subitement hier soir. Il laisse une mère, deux sœurs et un frère.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Houma, 22 juin. — M. Edward F. Bazel, anciennement éditeur du "Courrier" de Houma, est mort subitement hier soir. Il laisse une mère, deux sœurs et un frère.

Suite 2me page

### LETTRE D'UN PARISIEN

UN AMUSANT PROJET DES ROYALISTES EN FRANCE

ALBERT DE BELGIQUE PROPOSE POUR ROI DE FRANCE.

Personne ne prend la chose au sérieux — Il faut bien que les enfants s'amuse.

Avez-vous vu la petite brochure? Non, car on ne la montre pas à tout le monde; elle court sous le manteau de la cheminée et les gens initiés en parlent avec des chuchotements étouffés, preuve qu'elle n'est pas bien dangereuse. Cependant, comme on en parle de divers côtés, nous pouvons bien en dire un mot, sans y attacher d'ailleurs plus d'importance. Il s'agit d'un projet conçu par des royalistes qui désirent voir un souverain sur le trône de France et adversaire du prince Victor comme représentant le régime consulaire, ennemi du duc d'Orléans pour des motifs divers, ils ont songé, tout simplement au roi des Belges, Albert Ier, pour en faire le roi des Français. Ça vous fait sourire? Vous n'êtes pas les seuls et on assure que le roi Albert à qui on en a parlé, aurait répondu: — "Il faut bien que les enfants s'amuse." Est-ce plus, est-ce moins qu'une amusette? Les partisans de cette combinaison représentent l'idée de M. Marcel Sembat qui a soutenu ce paradoxe quelques mois avant la guerre, dans un livre qui était amusant à lire comme œuvre d'un sceptique attaché surtout aux invraisemblances: "Faites la guerre, ou faites un roi." M. Sembat que ne croyait pas alors la fortune ministérielle qui lui est advenue, s'amusa à donner ses contemporains avec cette satisfaction des enfants terribles qui font partir des pétards pour étonner les passants et effrayer les vieilles portières. Personne ne l'avait pris au sérieux et il aurait été le premier désolé qu'il en fut autrement.

Mais, dans ces journées d'angoisses que nous traversons, de bonnes vieilles gens qui cherchent dans les souvenirs du passé les moyens d'assurer l'avenir du pays ont cru que M. Marcel Sembat parlait sérieusement et ils se sont dit "Faisons un roi!" Comme ils n'avaient pas de prétendant sortable sous la main, ils ont estimé qu'un héros qui a illustré sa couronne par son admirable courage et par son amour de la justice et du droit ferait leur affaire et ils l'ont purement et simplement annexé à leurs projets sans issues. Ils ont commencé par écrire une brochure qui n'est pas mise en vente, mais que les initiés montrent avec discrétion. Comme conspiration, ce n'est pas bien dangereux et cela fait passer quelques heures à de bons oisifs qui n'ayant pas d'occupations, trouvent là un passe temps qui ne fait de mal à personne.

En 1871, on avait prétendu que les amis du roi Léopold avaient aussi conçu le même projet d'annexer le trône

Suite 2me page